



Asociación de Comunidades Indígenas de Pitrufquén inició trabajo clave

AVANCES. Daniel Neculpán: "Hay esperanza que Estado de Chile y mapuches empiecen a recorrer un camino que sea común".

El Austral
cronica@australtemuco.cl

Junio, en Chile, es el mes de los Pueblos Indígenas, por lo que además el 24 del presente se celebra el We Tripantu o Año Nuevo Mapuche, que coincide con el solsticio de invierno en el hemisferio sur, que es entre el 21 y el 24 de junio y significa "la nueva salida del sol" o "el regreso del sol", marcando un nuevo ciclo en la naturaleza y un tiempo de renovación para el pueblo mapuche.

Por ello, en Pitrufquén, 16 comunidades indígenas decidieron que era la ocasión indicada para celebrar con la Delegación Presidencial de la Región de La Araucanía y distintos servicios públicos, entre ellos Conadi, Seremi de Bienes Nacionales, MOP, Comisión Nacional de

Riego, Indap y Conaf, un acuerdo de gestión territorial por cuatro años, extensibles, para mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de dicho territorio, considerando, siempre, el conocimiento ancestral y la cultura, que es vital en la construcción del Chile actual, partiendo por muchos conceptos que se utilizan hoy en día.

NECULPÁN

Daniel Neculpán, vicepresidente de la Asociación de Comunidades Autónomas de Pitrufquén, manifestó: "Lo importante aquí es el compromiso formal entre nuestras comunidades y el Estado para resguardar, mejorar y proyectar mejores condiciones para todos nuestros asociados, que son personas que necesitan avanzar, progresar, como to-



FOTOS CEDIDAS

"EL AÑO NUEVO MAPUCHE, WE TRIPANTU, SE PREPARA ESTE MES EN DISTINTOS TERRITORIOS, Y PITRUFQUÉN SE ADELANTÓ Y FIRMARON ACUERDO CLAVE PARA SU DESARROLLO, RELACIONADO CON LOS PUEBLOS INDÍGENAS", DIJO NECULPÁN.

dos, y en eso el Estado debe jugar un rol clave, por lo que tenemos muchas esperanza en los compromisos que se han asumido, porque somos un pueblo que confía, pero que también exige que los benefi-

cios lleguen a todos, ya que entre el mundo rural y el mundo urbano hay diferencias que se desconocen, pero que es fundamental que comiencen a emparejarse porque es de justicia", expresó.



FIRMARON ACUERDO PARA DESARROLLO DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS.



DANIEL NECULPÁN: "HAY ESPERANZA QUE EL ESTADO DE CHILE Y MAPUCHES EMPIECEN A RECORRER UN CAMINO QUE SEA COMÚN"